Arbeitskreis – Ökumene



evangelischen und katholischen Kirchengemeinden Bodenheim - Nackenheim

Nackenheim, 19.09.2022

Protokoll der Sitzung des Arbeitskreises Ökumene am 15.09.2022

Anwesend: Herr Benner, Frau Diel, Pfr. Diehl, Oliver Gerhard, Herr und Frau Kloos

TOP 1: Veranstaltung zur Förderung der ökumenischen Zusammenarbeit

Das Sachstand zur Planung konnte nicht geklärt werden, da das Ehepaar Reber und Frau Leber nicht anwesend waren und Pfarrerin Diehl nicht in die Planungen involviert war. Am 01.03.23 ist ein Treffen des Kirchenvorstands mit dem Pfarrgemeinderat geplant

TOP 2: Termine 2022, 2. Halbjahr

- Ökumenische Kinderkirche: 14.10. / 18.11. 22 jeweils 16:45 Uhr im ev.
 Gemeindehaus in Bodenheim. Die weiteren Termine für 2023 liegen bereits fest. (jeweils am 2. Freitag im Monat)
- Ökumenischer Familiengottesdienst am 06.11.22, 11:30 Uhr in St. Alban ist in Planung.
- Taizé-Andacht: Die Idee ist eine Taizé-Andacht am 06.11.22 um 19 Uhr in der Apsis von St. Gereon zu gestalten. Oliver Gerhard wird mit Renate Lang den Inhalt absprechen. Die Chöre werden wegen der Mitgestaltung zeitnah angefragt.
- Ausblick: Der Gottesdienst anlässlich des Bibelsonntags, 29.01.2023, 18:00 Uhr in St. Alban soll von den Chören der Gemeinden mitgestaltet werden.

Ökumenischer Gottesdienst am Angelweiher (Lörzweiler Wäldchen, 18.05.2023 soll als Veranstaltung für die VG Bodenheim beworben werden. Die Logistik wir durch die VG gestellt.

Familiengottesdienste finden am ersten Märzwochenende und ersten Novemberwochenende statt.

Arbeitskreis – Ökumene



der

evangelischen und katholischen Kirchengemeinden Bodenheim - Nackenheim

TOP 3: Ökumenische Früh- / Spätschichten in der Adventzeit 2022

- Als Termine sind festgelegt:
 07.12., Spätschicht in der Herz-Jesu-Kapelle Nackenheim 19 Uhr
 14.12. Frühschicht ev. Gemeindehaus Bodenheim, 06:30 Uhr
- 21.12.22 18 Uhr Friedenslicht von Bethlehem rund um und in der evangelischen Kirche in Nackenheim. Die Kinderchöre aller Gemeinden werden dazu angefragt.
- Die Vorbereitungsgruppe soll einen "roter Faden" erarbeiten. Der Termin für ein erstes Treffen soll über Absprache / Newsletter bis 14.10.22 geklärt werden. Herr Kloos wird zu den Vorbereitungstreffen einladen.

TOP 4: Planung "Ökumenische Nacht der Kirchen" wurde vertagt.

TOP 5: Verschiedenes

 Wanderfriedenskerze: Sie steht uns von Sonntag, 13.11. bis Sonntag, 20.11.22 zur Gestaltung von Gottesdiensten zur Verfügung. (Termine sind nach dem Arbeitstreffen durch Herrn Kloos entstanden. Hier ist die E-Mail vom 19.09.22 abgedruckt:

Ein erster Termin, zu dem das Thema der Kerze unmittelbar passt, ist der Volkstrauertag am Sonntag, 13.11.

In Nackenheim ist dort um 9 Uhr evangelischer Gottesdienst. Vielleicht könnte die Kerze auch im katholischen Sonntagsgottesdienst um 10.30 in Nackenheim eingesetzt werden.

Am Mittwoch, 16. November, ist Buß- und Bettag. Vielleicht könnte ich zu diesem Termin in einer Gruppe ein thematisch gestaltetes ökumenisches Friedensgebet vorbereiten.

Ich wäre auch bereit, die katholischen Werktagsgottesdienste am Dienstag und Donnerstag mitzugestalten.

In dieser Zeit steht die Kerze auch bereit für alle Gruppen und Kreise, in denen sie brennen und leuchten darf zur Erinnerung an das Leid, das durch Kriege (auch indirekt) verursacht wurde und wird.

Ob und wie die "späten Einschläge" thematisiert werden, liegt bei den Verantwortlichen der Kreise, wo sie eingesetzt wird.

Arbeitskreis – Ökumene



der

evangelischen und katholischen Kirchengemeinden Bodenheim - Nackenheim

Ich schicke auch die "Gebetshilfe" und die Infos zur konkreten Kerze mit. Weitere Infos auf https://pax-christi.de/wanderfriedenskerze/aktion-2022.

Persönlich meine ich: Es kommt auf unsere Zielgruppen an, wie wir das Thema angehen. Ich selbst fühle mich angesichts der Gefahr der Eskalation des Krieges auf unserem Kontinent machtlos und ratlos. Im Gebet möchte ich Hoffnung finden. Gleichzeitig leben auf unserer Erde derzeit 100 Millionen Menschen auf der Flucht. Was für den Krieg gegen die Ukraine zutrifft, nimmt hier solche Ausmaße an, dass manche zur Verdrängung neigen. Die "Gutmenschen" werden in Verdrehung der Tatsachen in "sozialen" Medien verantwortlich gemacht für die Einschränkungen unseres Wohlstands, die auf uns zukommen. Ich möchte um Solidarität beten, die möglich ist.

Ich freue mich auf Ihre Rückmeldung!

Herzliche Grüße Hans – Otto Kloos (Tel. 5180)

TOP 6 Verschiedenes

Ökumenischer Bibelkreis

Während der Corona-Pandemie fiel der Ökumenische Bibelkreis aus. Nun soll auf der Basis des neuen Pastoralraums (katholisch) und der Nachbarschaftsräume (evangelisch) ein neuer Anlauf gestartet werden.

Hinweis: Leider haben wir keinen neuen Termin vereinbart. Ich bitte die Pfarrleiter:innen untereinander einen neuen Termin abzusprechen und diesen zu kommunizieren. Danke

Protokoll: Winfried Benner